

ARAGÓN-INFO

<http://www.tao.ca/~csl/aragon>

2 MARZO 1.998-8 MARZO 1.998

NÚMERO 43

Boletín electrónico semanal de carácter local realizado por El Acratador y Radio Topo. Está permitida y recomendada su impresión, distribución e inclusión en otros medios contrainformativos por cualquier medio, en todo o en parte, citando o no la fuente.

EL AC RATADOR,

RADIO TOPO,

e-mail cual@geocities.com

e-mail farl@posta.unizar.es

<http://www.tao.ca/~csl/acratador>

<http://www.tao.ca/~csl/rrll/topo.html>

Participantes en la Red Estatal Contr@-Infos.

Se ruega que los envíos contrainformativos se hagan a las dos direcciones.

ANTIFASCISMO

6 de marzo: Intento de agresión por parte de un conocido nazi zaragozano.

A las 12 h. del mediodía y en pleno paseo de la Gran Vía de Zaragoza, el conocido nazi local Bernardo Manivesa intentó sin éxito una agresión a un militante antifascista, para lo cual extraía de sus bolsillos un objeto que podía ser una navaja o un spray paralizante. El antifascista ignoró completamente el intento de agresión, dejando plantado al agresor.

REPRESIÓN

5 de marzo: Brutal acción policial después de la Cincomarzada.

Un grupo de vecin@s del barrio de La Madalena, que apuraban hasta última hora la celebración de la Cincomarzada zaragozana, sufrió una acción brutal por parte de agentes de la Policía Local. Los policías conminaron a l@s vecin@s a apagar la hoguera y, sin darles tiempo a reaccionar, les arrebataron una botella de licor y la vertieron sobre el fuego. Las protestas de l@s vecin@s, de raza gitana y probablemente por ello convertid@s en el principal objetivo policial, fueron acalladas a base de porrazos por parte de agentes pertenecientes a la impopular Unidad de Protección Ciudadana, heredera de la temible Unidad de Vigilancia Especial de Policía Local de Zaragoza, causante de muchos desmanes de este tipo desde su creación. El resultado de la acción policial fue de dos personas detenidas y puestas en libertad al día siguiente, suponemos que con cargos, y un número indeterminado de contusionad@s, una de l@s cuales tuvo que ser atendida en un centro hospitalario.

SOLIDARIDAD INTERNACIONALISTA

2 de marzo: Regresa de Chiapas un observador internacional aragonés.

Gonzalo González, miembro de la Plataforma de Solidaridad con Chiapas de Aragón, regresó el pasado fin de semana a Zaragoza, donde denunció que grupos paramilitares asesinaron a personas que se entrevistaron con miembros de la Comisión Civil Internacional por la Observación de los Derechos Humanos en Chiapas. Se refería en particular a José Tila López García, un indígena chol abatido a tiros el sábado 21 de febrero por personas vinculadas presuntamente al grupo paramilitar Paz y Justicia.

3 de marzo: Ofensiva guerrillera en Colombia.

La ofensiva iniciada el domingo 1 de marzo por las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia-Ejército del Pueblo (F.A.R.C.-E.P.) ha causado serias pérdidas al Ejército Colombiano en las selvas del departamento de Caquetá. Una brigada móvil especializada en la lucha contraguerrilla ha sido aniquilada desde entonces. Según F.A.R.C.-E.P., las bajas militares producidas por el ataque de 400 efectivos de la guerrilla podrían ser de 70 muertos, 30 heridos y 8 prisioneros. La organización guerrillera habría reclamado a la Cruz Roja Internacional para hacerse cargo de los heridos. Se sabe también que el contraataque del Ejército ha causado al menos 28 muert@s entre la población civil de varios núcleos rurales pertenecientes al municipio de Cartagena del Chairá. Esta ofensiva guerrillera tiene como objetivo el boicoteo de las elecciones legislativas colombianas celebradas el domingo 8. También el Ejército de Liberación Nacional (E.L.N.), uno de cuy@s dirigentes es el aragonés Manuel Pérez, ha multiplicado sus propias acciones, entre las que resaltan un ataque a una patrulla militar, que perdió 8 soldados, otro

ataque a una comisaría de policía de la localidad de San Andrés, en el que murieron dos policías y resultaron heridos otros 13, así como varios apresamientos de autoridades locales y varias acciones con dinamita. Ambas organizaciones decretaron el domingo 8 de marzo un llamado “paro armado” para alterar la normalidad de la jornada electoral. El “paro armado” se materializó en acciones como la destrucción de torres eléctricas, el bloqueo de carreteras y el incendio de varios autobuses de servicio público en varias zonas rurales de todo el país.

6 de marzo: Contra las declaraciones de Almunia.

Las desafortunadas declaraciones del Secretario General del Partido Socialista Obrero Español (P.S.O.E.), Joaquín Almunia, realizadas en México tuvieron cumplida respuesta en Zaragoza. Una treintena de miembros de la Plataforma de Solidaridad con Chiapas en Aragón ocuparon durante algún tiempo la sede del P.S.O.E. en Zaragoza, portando una pancarta en la que se leía “Masacre de comunidades indígenas en Chiapas, ¡¡Almunia cómplice!!”, sosteniendo enfrentamientos verbales con l@s militantes del P.S.O.E. allí presentes. L@s militantes acusaban a l@s simpatizantes zapatistas de formar parte de una oscura conjura emprendida por el diario “El Mundo”. En presencia del Presidente de México, Ernesto Zedillo, Almunia tachó a l@s cooperantes internacionales de “turistas revolucionari@s”, comparó al E.Z.L.N. con E.T.A., con evidente mala idea, y dijo que sólo el estado “democrático y de derecho” está legitimado para usar la violencia. Por lo visto, se entiende que para formar y entrenar grupos paramilitares, también, como en los tiempos en los que el Estado Español era gobernado por el P.S.O.E., cuando se crearon los Grupos Antiterroristas de Liberación (G.A.L.).

ECOLOGÍA

2 de marzo: EL Ayuntamiento de Boltaña se opone al embalse de Jánovas.

Con sólo una abstención de un concejal del Partido Popular (P.P.) y el resto de votos, incluyendo el del Alcalde, Vicente López, también del P.P., el Ayuntamiento de Boltaña aprobó una moción por la que manifiesta su oposición frontal al proyectado embalse de Jánovas, en la provincia de Huesca, porque supondría pagar un precio aún más alto que el ya pagado por la irreversible despoblación de la ribera del Ara y la destrucción del último río virgen del Pirineo. La obra condiciona e hipoteca el futuro de la comarca del Sobrarbe, sin que haya concesiones suficientes que puedan compensar eso. El municipio considera que el proyecto es un fraude de ley, puesto que los usos para los que fue pensado no son los mismos que los proclamados actualmente y además la concesión y las expropiaciones están caducadas, como señaló a l@s afectad@s el propio defensor del pueblo.

3 de marzo: Un concejal del PAR, contratado por la empresa que avala el “Rubbiatrón”.

Más que suspicacias ha causado la contratación del concejal del Partido Aragonés (PAR) en el Ayuntamiento de Zaragoza Modesto Lobón por parte de Laboratorio del Amplificador de Energía (LAESA), empresa encargada de explotar la instalación nuclear popularmente conocida como “Rubbiatrón”. Se da la circunstancia de que el PAR todavía no ha decidido su postura final ante semejante engendro, y ello puede ser interpretado como un intento de inclinar su voto ante el futuro debate en las Cortes Aragonesas de la iniciativa legislativa popular favorable a las energías renovables y contraria a las instalaciones nucleares en Aragón. Lobón, que ha sido contratado como responsable de relaciones externas de LAESA, ya avaló hace un tiempo la concesión de 3 millones de pesetas por parte del Ayuntamiento para promover el amplificador de energía.

Por otra parte, 50 miembros de los colectivos Fundación Ecología y Desarrollo, Federación de Asociaciones de Barrio de Zaragoza, Comisiones Obreras, Aedenat-Ecofontaner@s, Greenpeace y Coordinadora Ecologista de Aragón, promotores de la iniciativa legislativa popular, se han acreditado ya ante las Cortes de Aragón como fedatarios a la hora de avalar las 15.000 firmas necesarias para que el proyecto de ley se discuta. La recogida de firmas comenzó durante la fiesta zaragozana de la Cincomarzada.

3 de marzo: La próxima semana puede comenzar la elevación de aguas desde el Matarraña.

Las obras para elevar caudales desde el río Matarraña al embalse de Pena están prácticamente concluidas, según la Confederación Hidrográfica del Ebro (C.H.E.). La Plataforma por la Defensa del Matarraña, que agrupa a vecin@s y colectivos ecologistas de los pueblos turolenses de Valderrobres y Beceite ha anunciado que, al menos, harán cumplir a la C.H.E. sus propias previsiones de no trasvasar cantidades que dañen el caudal ecológico (325 litros por segundo). El caudal actual se cifra en 400 litros por segundo.

3 de marzo: Localizado un nuevo cadáver de quebrantahuesos.

El cadáver de un pollo de quebrantahuesos, de un año de edad, fue localizado en una repisa de una pared de 125 metros de altura, cercana al Monasterio de San Juan de la Peña (Huesca) y a un coto de caza. Miembros de la Fundación para la Conservación del Quebrantahuesos, que recuperaron el pollo, sospechan de la responsabilidad de los cazadores furtivos o de los venenos, dadas las escasas posibilidades de que un ejemplar de un año muera por causas naturales. Los restos del quebrantahuesos han sido trasladados a un laboratorio de Madrid para proceder a la

autopsia. Es el tercer ejemplar muerto de quebrantahuesos, una especie de la que apenas quedan 350 miembros en Europa, encontrado en Aragón en poco más de un mes.

4 de marzo: Un informe defiende el ahorro de agua frente a nuevas presas y embalses.

Un informe realizado por expertos de la Universidad de Zaragoza para la Confederación de Empresari@s de Aragón, sobre la comarca de Monegros, considera falso que el regadío agrícola sea signo de riqueza y el secano de pobreza, desmontando uno de los mitos más arraigados en Aragón. El informe defiende la aplicación de nuevas técnicas de regadío, por goteo o aspersión, para evitar el derroche de agua que produce el sistema de inundación. Con ello, no sería necesaria la abusiva construcción de embalses y trasvases en zonas de montaña para beneficiar a las comarcas de la llanura.

6 de marzo: Más críticas a los parques zaragozanos ribereños del Ebro.

La Asociación Naturalista de Aragón (ANSAR) ha exigido al Ayuntamiento de Zaragoza la retirada de una valla metálica de metro y medio que separa el parque lineal del Huerva del río que le da nombre, por considerar que impide el acercamiento de l@s vecin@s al cauce. ANSAR critica también la fuerte pendiente que separa el parque de la orilla del río, que es la excusa municipal para situar la valla. ANSAR considera que este tipo de actuaciones son un claro ejemplo de lo que entiende el Ayuntamiento de Zaragoza por “recuperación de las riberas”.

6 de marzo: La fábrica de “La Montañanesa” ya no podrá contaminar.

Una sentencia del Tribunal Superior de Justicia de Aragón (T.S.J.A.) deniega el permiso que la Confederación Hidrográfica del Ebro (C.H.E.) había concedido a la empresa papelera “La Montañanesa” para verter sus residuos al río Ebro en lugar de al río Gállego, como lo hacía con anterioridad. La sentencia acepta el recurso presentado por la Diputación General de Aragón (D.G.A.) y Greenpeace, y considera imprescindible que la C.H.E. hubiera solicitado un informe previo de impacto ambiental, cosa que no hizo sino a posteriori. El T.S.J.A. considera que la protección del medio biológico consagrada en la Ley de Aguas y el Reglamento de Dominio Hidráulico obliga a un informe previo y que la Ley de Conservación de Especies Naturales aprobada en 1.989 por la D.G.A. protege especialmente la fauna y la flora del río Ebro. Greenpeace valoró positivamente la sentencia y resaltó la necesidad de acabar con la impunidad con la que contaminan las empresas papeleras en el Estado Español.

6 de marzo: El galacho de Juslibol, lleno de basura.

Mientras el Ayuntamiento de Zaragoza se preocupa por el estado del parque del Tío Jorge después de la celebración de la Cincomarzada, los demás espacios verdes de la ciudad permanecen totalmente desatendidos, y no cuentan con la suerte de que los limpien una vez al año, siquiera. El parque del Castillo Palomar, en las Delicias, es uno de los más afectados por el descuido municipal permanente. Lo más grave es el estado del galacho de Juslibol, un interesante ecosistema natural de la Margen Izquierda del Ebro. A pesar de que ya no se puede acceder en automóvil a este lugar, la basura desborda de los cubos, se acumula a su lado y se extiende incluso por los lagos.

7 de marzo: Un informe desvela engaño en el objetivo del embalse de Santaliestra.

El representante legal del Ayuntamiento de Santaliestra (Huesca), Luis Ferrer, desveló que existe un informe realizado por el Área de Tecnología y Estructuras del Departamento de Obras Públicas, dependiente del Gobierno Español, en el que se señala la producción de energía hidroeléctrica para Catalunya como el propósito central de la construcción de una presa en dicha localidad. El informe niega, así mismo, que las finalidades sean las expuestas por la Confederación Hidrográfica del Ebro (C.H.E.), es decir, la promoción de regadíos en la provincia de Huesca y la regulación del río Ésera. El documento ha sido descubierto tras solicitarlo la Audiencia Nacional, donde el Ayuntamiento de Santaliestra ha presentado un recurso contencioso-administrativo contra la realización de esta obra, y fue realizado en 1.995 sobre el proyecto de embalse de 1.994. Luis Ferrer se mostró indignado y dispuesto a exigir responsabilidades a quien corresponda por la ocultación de este informe, lo que considera un fraude de ley. El informe ahora descubierto corroboraría, además, las advertencias lanzadas por varios estudios universitarios que alertan de la inviabilidad y los riesgos de situar una presa en el lugar donde quiere hacerlo la C.H.E.

¡SOLIDARIDAD CON L@S SOLIDARI@S CON ITOITZ!

Concentración de apoyo a Solidari@s con Itoitz, contra el juicio y por la paralización de las obras.

Viernes, 13 de marzo, a las 20 h., en el Paraninfo de la Universidad de Zaragoza (antigua Facultad de Medicina, plaza de Paraíso).

**LECHAGO, BISCARRUÉS, JÁNOVAS, SANTALIESTRA, TIERMAS, ARTIEDA, LOS FAYOS,
VALDERROBRES, BECEITE... ¡NECESITAMOS TU POZAL!**

EL SÁBADO 21 DE MARZO, TOD@S A MADRID

Si crees que merecemos un destino mejor que ser un almacén de agua, es el momento de demostrarlo.

A las 12 h., en la plaza de Cibeles:

Realización del trasvase “Cibeles-Ministerio de Medio Ambiente”, con cuyas aguas se inaugurará el pantano “Isabel Tocino”, en la puerta de dicho Ministerio.

-Varios autobuses desde Zaragoza.

-Los precios serán de 1.700 pesetas (ida y vuelta el mismo sábado) o 2.000 pesetas (ida el sábado y vuelta el domingo).

-Salida de Zaragoza: 7 h., desde el Paraninfo de la Universidad de Zaragoza (antigua Facultad de Medicina), en la plaza de Paraíso.

-Salida de Madrid: 19 h., tanto el sábado como el domingo.

-Inscripciones hasta el día 16 de marzo, en la calle de San Miguel, 48, 2º dcha., de Zaragoza, o en el teléfono 976-226633.

INUNDACIÓN O RAZÓN.

TRASVASES, PANTANOS..., ¿TOD@S SOMOS ARAGÓN?

ORGANIZA: Coordinadora de Afectad@s por Grandes Embalses y Trasmases (COAGRET).

LABORAL

2 de marzo: Nueva concentración anarcosindicalista contra el trabajo basura.

Una decena de miembros de la organización anarcosindicalista Confederación Nacional del Trabajo (C.N.T.) se concentraron ante las oficinas zaragozanas de dos empresas de trabajo temporal, “People” y “Humano”, prosiguiendo la campaña estatal que este sindicato lleva a cabo contra el empleo precario. En la primera de las oficinas, la encargada intentó ridiculizar a la animosa concurrencia anarquista, siendo ella la que tuvo que volver a su guarida ante las ocurrentes respuestas de la gente concentrada.

3 de marzo: Los sindicatos de la D.G.A. protestan.

Miembros de los cuatro sindicatos con representación en la Diputación General de Aragón consiguieron que el Presidente de las Cortes de Aragón suspendiera el pleno durante varios minutos, tras presentarse en las tribunas adornadas con caretas del Presidente del Gobierno Aragonés, Santiago Lanzuela, y de su Consejero de Presidencia, Manuel Giménez Abad. La policía y los guardias de seguridad de las Cortes desalojaron a los sindicalistas, que se quejan de la falta de voluntad negociadora de los mencionados, así como de la distancia cada vez mayor que separa a funcionario y personal laboral en cuanto a condiciones laborales.

7 de marzo: Encuentro agrario en defensa del olivar.

Con la asistencia de un centenar de personas, se celebró en Alcañiz (Teruel) una nueva jornada en defensa del olivar aragonés. Nuevamente, las principales críticas que se vertieron a la futura política europea con respecto a la producción de aceite en este encuentro, organizado por la Unión de Agricultores y Ganaderos de Aragón (U.A.G.A.), se refieren a la subvención de los cultivos por superficie plantada, y no por número de árboles o en función de la producción real.

MUJER

2 de marzo: Bronca tras un ataque sexista.

Un individuo golpeó el pasado sábado a una mujer que lo acompañaba en un bar, tras una fuerte discusión. El agresor, sin embargo, no se fue de rositas del lugar, puesto que un grupo de gente perteneciente a varios colectivos alternativos le propinó un severo correctivo. A destacar que el tipo parecía presumir de “rojo”, pues portaba una camiseta del Che Guevara.

2 de marzo: Nuevo recuerdo a Asun Azcoitia.

La comunidad de vecin@s de la Margen Izquierda del Ebro de Zaragoza donde vivía Asunción Azcoitia, asesinada el pasado mes de febrero por un presunto psicópata, le rindió un nuevo homenaje póstumo, mediante una concentración ante el portal de su casa.

Mientras tanto, el proceso contra su asesino, Óscar Facendas, sigue desarrollándose en el Juzgado de Instrucción número 8 de Zaragoza. El acusado ha vuelto a declarar durante esta semana y el magistrado responsable debe decidir si admite las pruebas de la defensa, de carácter psiquiátrico, y el tipo de delito a imputar, homicidio o asesinato. Facendas sigue encarcelado provisionalmente en la prisión zaragozana de Torrero.

2 de marzo: Agresiones sexuales a menores en Zaragoza.

La Policía Nacional detuvo en Zaragoza el pasado domingo 1 a Rafael D. M. como autor de un delito de agresión sexual a una adolescente de 14 años, a la que asaltó en el patio de su domicilio con un cuchillo para posteriormente

someterla a tocamientos en diversas partes del cuerpo. El agresor huyó ante la resistencia de la víctima, siendo posteriormente detenido con el cuchillo encima.

El lunes 2, otra menor de 12 años fue asaltada en el ascensor de su domicilio por un individuo que se hacía pasar por policía, y que también la sometió a tocamientos. La chica se lo sacudió de encima de una patada y consiguió llegar a su casa. No es descartable que esta agresión sea copia de otras realizadas por otro individuo que utilizaba el mismo sistema, detenido hace varias semanas también en Zaragoza.

3 de marzo: Liberado el hombre encarcelado la semana pasad por malos tratos.

Francisco M. P. quedó en libertad provisional, tras decretarlo el responsable del Juzgado de Instrucción número 8 de Zaragoza. Este individuo es reincidente, pues ha sido juzgado ya varias veces por faltas de lesiones y amenazas, y condenado sólo a pagar multas, por lo que reúne las condiciones requeridas por el Código Penal para ser condenado a penas de prisión.

4 de marzo: El STEA denuncia discriminaciones laborales en la provincia de Teruel.

El Sindicato de Trabajadoras y Trabajadores de la Enseñanza en Aragón ha denunciado que la mayor parte de contrataciones a tiempo parcial en la provincia de Teruel corresponden a mujeres, lo que supone una discriminación para estas a la hora de acceder a puestos laborales de relevancia. Ya a nivel estatal, se refiere especialmente a los cargos directivos de los centros docentes, ocupados preferentemente por hombres.

7 de marzo: Detenido un presunto violador en la localidad oscense de Monzón.

Efectivos de la Guardia Civil y de la Policía Judicial de Monzón y Barbastro detuvieron a José H. J. como presunto responsable del rapto y violación de una mujer leridana el pasado 31 de diciembre. El agresor y un cómplice secuestraron ese día en Lleida a una mujer, y tras golpearla, la violaron repetidas veces en un descampado próximo a Monzón, donde la abandonaron. Es posible que estos dos individuos sean los responsables también del asesinato de otra mujer el pasado 2 de enero, en Montoliu (Lleida).

8 de marzo: Día Internacional de la Mujer Trabajadora.

Con un inusitado, e injustificado, protagonismo institucional se celebró en varias localidades aragonesas el Día Internacional de la Mujer Trabajadora. La manifestación de Zaragoza reunió por la mañana a unas 1.200 personas y fue el acto más numeroso, bajo el lema “¡Ni una más! Igualdad real ya!”. La marcha, convocada por la Coordinadora de Colectivos de Mujeres, culminó frente a la Delegación del Gobierno en Aragón, en protesta por las últimas agresiones machistas sucedidas en Aragón. En Zaragoza, además, se celebró una fiesta para mujeres en el Centro Cívico Delicias el sábado 7, y una jornada de solidaridad bajo el título de “Ser mujer en el Sur” la misma mañana del domingo, organizada por el Ayuntamiento y varias organizaciones no gubernamentales. En Huesca, 200 personas se manifestaron bajo el lema “Nunca, ninguna, en ningún lugar”, en referencia a las agresiones sexistas. La marcha fue convocada por la Coordinadora 8 de Marzo y también finalizó ante la Subdelegación del Gobierno. L@s asistentes reclamaron sobre todo la puesta en funcionamiento de una casa de acogida para mujeres maltratadas en Huesca. El acto más “folclórico” fue el organizado en Teruel por el autodenominado Grupo 8 de Marzo, que agrupa a sindicatos, administraciones públicas y otros colectivos. Unas 300 personas protagonizaron una tamborrada para denunciar la discriminación laboral y los malos tratos.

EDUCACIÓN

5 de marzo: Menos profesoras y profesores en el Alto Aragón en 1.999.

La Junta de Personal Docente No Universitario de Huesca denunció las reducciones de plazas de profesorado en centros de enseñanza primaria y secundaria previstas por el Ministerio de Educación y Cultura (M.E.C.) para 1.999. El M.E.C. va a reducir el número de profesoras y profesores de educación primaria en la provincia de Huesca desde l@s 108 actuales a 105, y el de secundaria en una o dos plazas. El M.E.C. tampoco contempla la contratación de docentes de apoyo para los colegios rurales agrupados que, según la Junta, son necesari@s.

6 de marzo: Solares con ratas al lado de un colegio.

La Asociación de Madres y Padres de Alumn@s del colegio público “Cortes de Aragón”, situado en la Margen Izquierda del Ebro de Zaragoza, se ha quejado de la presencia en sus cercanías de un solar abandonado por el Ayuntamiento de Zaragoza, desde al que acceden ratas a las instalaciones del centro docente. El solar está destinado a ser zona verde desde hace 15 años, sin que se haya emprendido ninguna actuación en este sentido hasta ahora, a pesar de las numerosas quejas tanto de vecin@s como de la comunidad educativa. Un@s 650 acuden al colegio y, además, deben pasar obligatoriamente por el terreno abandonado. Aparte de este problema, madres y padres han denunciado la desatención del Ministerio de Educación y Cultura (M.E.C.) y del Ayuntamiento de Zaragoza, a los que se han dirigido para renovar las instalaciones deportivas, instalar luz en el patio y arreglar la valla y los parterres.

La falta de espacio y profesorado también es una de las quejas fundamentales que dirigen al M.E.C. estas madres y padres.

7 de marzo: Madres y padres piden ciclos formativos de grado medio.

La Asociación de Madres y Padres de Alumn@s del instituto de enseñanza secundaria “Río Arba” de Tauste (Zaragoza) ha denunciado el retraso de un curso en la implantación de ciclos formativos de grado medio que eviten que l@s estudiantes de la localidad abandonen ésta al completar la enseñanza secundaria obligatoria (E.S.O.), tal y como contempla la Ley de Ordenación General del Sistema Educativo. La construcción del edificio donde se tendrían que impartir estas enseñanzas se encuentra paralizada desde que la empresa encargada suspendió pagos. Madres y padres reclaman al Ministerio la reanudación de las obras y también una reforma del inmueble donde se imparte actualmente la E.S.O., que sufre la carencia de biblioteca y el mal estado de la calefacción, el laboratorio y los servicios. Esta última petición ha sido apoyada por el Justicia de Aragón, que se ha dirigido al M.E.C. para que subsane estas deficiencias.

CORRUPCIÓN

6 de marzo: Continúa el escándalo financiero provocado por una agencia de valores aragonesa.

La Asociación de Impositores de Bancos y Cajas de Ahorro de Aragón (AICAR) se ha personado en el proceso de suspensión de pagos presentado la semana pasada por la agencia de valores aragonesa AVA, representando a las personas afectadas, de las que ya se han coordinado unas 1.100. AICAR anunció que se personará como acción popular en todas aquellas querellas relacionadas con el proceso que sean presentadas, la primera ha sido la interpuesta por AVA contra el banco depositario, Socimer, domiciliado en Bahamas, y ha criticado que la Comisión Nacional del Mercado de Valores (C.N.M.V.) permitiera la continuidad en la actividad de AVA, una vez detectadas graves irregularidades en octubre de 1.997, lo que a su entender aumentó el tamaño del “agujero financiero” hasta 15.000 millones de pesetas. Por su parte, varios clientes de AVA han interpuesto una querrella contra esta entidad y sus responsables en juzgados zaragozanos, afirmando que al conocer el alto riesgo de las operaciones realizadas reclamaron su paralización, sin que ésta se hiciera efectiva. La Fiscalía General del Estado ha remitido, por su parte, las actuaciones emprendidas por la C.N.M.V. contra AVA y Socimer a la Fiscalía Anticorrupción y a la Audiencia Nacional. Será el juez García Castellón quien instruya esta causa, al parecer. Recordamos que los 15.000 millones de pesetas mencionados anteriormente corresponden a valores de alto riesgo y alta rentabilidad adquiridos por unas 4.000 personas a AVA. Con posterioridad, se ha comprobado que estos valores no figuraban a nombre de sus compradoras y compradores, sino a nombre de Socimer, que efectuó operaciones irregulares con ello y, posiblemente, los perdió.

SANIDAD

4 de marzo: Más problemas en el Hospital de Barbastro.

Todos los sindicatos con representación en el Hospital de Barbastro (Huesca), y 18 de las 20 personas integrantes del servicio de enfermería de dicho centro sanitario han reclamado el cese de la supervisora de este departamento, debido a la persecución política a la que somete la mencionada a las personas que se solidarizaron con los dos ginecólogos cesados en marzo de 1.997, acudiendo a una manifestación de protesta. Sobre 4 asistentes técnicos sanitari@s que asistieron a la movilización pesa un expediente disciplinario, e incluso han sido destinad@s a turnos rotatorios cuando les correspondía estar fij@s. Los sindicatos también denuncian irregularidades en las contrataciones realizadas por la supervisora como, por ejemplo, alguna contratación temporal fuera de la bolsa de trabajo que para ello tiene el Instituto Nacional de la Salud (INSALUD).

6 de marzo: Masiva respuesta ciudadana contra el “medicamentazo”.

La Plataforma en Defensa y Mejora de la Sanidad Pública ha recogido en dos días más de 2.000 firmas contra el decreto gubernamental que excluye de la financiación pública a 800 medicamentos. Integrantes de la Plataforma, que reúne a una veintena de colectivos sociales aragoneses, han recogido las firmas durante tres días en varios puestos instalados en Zaragoza, incluida la celebración de la Cincomarzada. La manifestación, que en otras ciudades se celebró el 5 de marzo, tendrá lugar en Zaragoza el próximo día 10.

MOVIMIENTO VECINAL

2 de marzo: El Ministerio de Defensa pretende especular en Zaragoza.

Los terrenos ocupados por el antiguo cuartel de San Lamberto, en el barrio zaragozano de Miralbueno, pretenden ser exprimidos hasta la última peseta por el Ministerio de Defensa, mediante la construcción de 1.000 viviendas, y así se lo ha propuesto al Ayuntamiento de Zaragoza. Una vez aceptado por esta institución, el Ministerio recibiría unos

4.000 millones de pesetas por los terrenos de diversos constructores. El proyecto del Ministerio de Defensa cuenta con la oposición vecinal, que quieren recuperar el uso del antiguo cuartel para equipamientos sociales. L@s vecin@s recuerdan que de llevarse a cabo este plan y otros tres planes privados previstos para la zona, el barrio rural de Miralbueno multiplicaría por siete su población, sin que crezcan en igual medida los servicios sociales, las vías de acceso al barrio y el transporte urbano. El proyecto del Ministerio de Defensa no prevé más de 800 metros cuadrados para equipamiento público y 39.215 de zona verde, de los 136.000 metros cuadrados que tienen los terrenos.

2 de marzo: Nuevo derribo de un edificio sin protección en Zaragoza.

El edificio situado en la calle del Coso, número 61, un inmueble de principios de siglo, está siendo derribado con todas las bendiciones. El propietario de este edificio es un conocido especulador del Casco Viejo zaragozano, Pedro José Jiménez Lombar, propietario de la cadena de almacenes “Paymar” y de numerosos solares y construcciones en ruina. Este propietario promovió un expediente de derribo que ha culminado con éxito, puesto que el edificio estaba descatalogado, a pesar de que el Ayuntamiento de Zaragoza no firmó la ruina de la casa, por entender que era posible y recomendable su rehabilitación. Otros edificios de Zaragoza corren serio peligro de desaparecer también, entre otros, un inmueble modernista de la calle Pignatelli y una casa solariega de la calle Sixto Celorrio.

2 de marzo: Vecin@s apoyan la rehabilitación de espacios históricos.

La Asociación de Vecin@s “Lanuza-Casco Viejo”, del Casco Viejo de Zaragoza, prevé recoger firmas para convertir el antiguo convento y cuartel de San Agustín, en La Madalena, en un museo interactivo de la historia de Zaragoza. L@s vecin@s, junto con la Asociación para la Acción Pública en Defensa del Patrimonio Aragonés (APUDEPA) se oponen a los planes municipales de construir 70 viviendas en este lugar, que conllevarían la disminución de espacios útiles para equipamientos culturales y sociales de los que tan necesitado está este barrio, además del derribo de varios inmuebles cercanos que merece la pena conservar. La Federación de Asociaciones de Barrio de Zaragoza apoya la iniciativa de l@s vecin@s del casco Viejo.

2 de marzo: También en Calatayud derriban edificios históricos.

La Asociación para la Acción Pública en defensa del Patrimonio Aragonés (APUDEPA) ha acusado al Ayuntamiento de Calatayud (Zaragoza) de dañar la memoria histórica y las señas de identidad de la localidad de forma irrecuperable, debido al derribo de varios edificios del siglo XIX, de interés histórico y artístico. Como de costumbre, dichos edificios no se encontraban catalogados como monumentos interesantes en el Plan de Reforma Interior del Conjunto Histórico Artístico de Calatayud, que fue aprobado por el Ayuntamiento con un informe no favorable de la Comisión de Patrimonio de la Diputación General de Aragón. El Ayuntamiento afirma que no puede adquirir, rehabilitar y mantener todos los monumentos de interés en la ciudad.

2 de marzo: Ofensiva contra la construcción de un nuevo hipermercado.

La Federación de Comerciantes de la Provincia de Zaragoza prepara una ofensiva contra un nuevo hipermercado que se pretende construir en la plaza de Utrillas de Zaragoza. La Federación alega que un nuevo centro comercial de estas características superaría los límites establecidos por la Ley de Equipamientos Comerciales que aprobó la Diputación General de Aragón en 1.994. Los 20.000 cuadrados del nuevo complejo serían la sexta gran superficie comercial en el entorno de Zaragoza.

3 de marzo: Vecin@s quieren resucitar el tranvía.

La Asociación de Vecin@s “Manuel Viola” del zaragozano barrio de Delicias ha elaborado un estudio en el que se recoge la posibilidad de recuperar el tranvía que unía este barrio con el de Venecia, desaparecido en 1.976. El estudio, que ha sido presentado ante la Dirección General de Ordenación del Territorio y Urbanismo del Gobierno Aragonés y, en próximos días, también ante el Ayuntamiento de Zaragoza, consta de diversas comparaciones con otros tranvías o metros ligeros establecidos en varias ciudades europeas. Considera, además, que a partir de 2.000 viaj@s por hora, como sucede en el tránsito entre los dos barrios mencionados anteriormente, estos medios de transporte sobre vía férrea son los ideales. esta propuesta es respaldada por la Federación de Asociaciones de Barrio de Zaragoza.

3 de marzo: L@s afectad@s no acaban de creer que sea gratis el peaje en los últimos kilómetros de la autopista A-68.

La Coordinadora de Afectad@s por la Autovía de Logroño en su tramo de entrada a Zaragoza duda de que la empresa concesionaria de la autopista A-68 acepte la gratuidad del peaje en los últimos 3’5 kilómetros de su trazado, como afirmaron sus responsables. Aunque esto sea cierto, la Coordinadora reafirma que la gratuidad en los kilómetros señalados no es suficiente, sino que debería extenderse hasta Alagón (Zaragoza), es decir, los últimos 25 kilómetros. Además, entiende que a la concesionaria no le supone ningún sacrificio económico, pues a cambio de la gratuidad obtendrá una ampliación en el plazo de la concesión. Desde 1.991, 24 personas han fallecido en la carretera de Logroño en su tramo de entrada a Zaragoza, como recuerda muchas veces la Coordinadora, lo que

también achaca a la casi absoluta carencia de pasos elevados.

3 de marzo: Estudiantes se movilizan para pedir mejoras en el transporte.

Un@s 400 estudiantes de la Escuela Universitaria Politécnica de Huesca recorrieron andando los tres kilómetros que separan el centro docente de la capital oscense para solicitar mejoras en el servicio y rebajas en el precio del transporte urbano. En la última reunión que mantuvieron con el Alcalde, José Luis Rubió, éste les sugirió que se fueran a estudiar a Zaragoza, donde hay mejor transporte urbano. L@s estudiantes contaban con el apoyo de numerosos partidos políticos, sindicatos y asociaciones vecinales.

5 de marzo: Cincomarzada 1.998.

Organizada por la Federación de Asociaciones de Barrio de Zaragoza (F.A.B.Z.) en el parque del Tío Jorge de la Margen Izquierda del Ebro de Zaragoza, se celebró, con buen tiempo, la tradicional fiesta popular conocida como Cincomarzada. La fiesta conmemora una derrota carlista en las afueras de Zaragoza en el siglo pasado, algo que ya todo el mundo ha olvidado, convirtiéndose en la única fiesta zaragozana de carácter y organización eminentemente populares. Unas 100.000 personas desfilaron a lo largo y ancho del parque, entre los chiringuitos de numerosos colectivos sociales, ciudadanos y alternativos. Entre estos últimos, el Centro Social Entropía, el Colectivo Preokupa, el Kolectivo Alternativo de L'Almozara, Rebel, Confederación Nacional del Trabajo, el Comité Internacionalista, la Intersindical, la Plataforma de Solidaridad con Chiapas, l@s afectad@s por una brutal carga policial en el bar Beirut y Radio Topo. Además, se pudo firmar contra el "Rubbiatrón", contra el "medicamentazo" y por el enterramiento de la vía férrea que separa los barrios de Delicias y La Almozara. El Ayuntamiento de Zaragoza volvió este año a la carga en un nuevo intento de dispersar y acabar con la fiesta reivindicativa por excelencia y, con la colaboración de los medios de comunicación, afirma otra vez que el estado en que queda el parque después de la fiesta desaconseja su realización. Para ello, volvió a colocar un número insuficiente de papeleras y urinarios que justificara la posterior suciedad. No parece, sin embargo, que l@s zaragozan@s le den la razón.

7 de marzo: 2.000 personas exigen mejoras en una carretera.

Convocadas por la Asociación "La Rosa" de Osso de Cinca (Huesca), 2.000 vecin@s de la comarca del Bajo Cinca recorrieron a marcha lenta en una caravana de 700 vehículos la carretera que separa esta población de Fraga, comarcal A-1234, para solicitar su reforma por parte de la Diputación General de Aragón. la marcha estaba apoyada por los ayuntamientos de las dos localidades y por varios colectivos vecinales y sociales más.